
 

证券代码：002108                                    证券简称：沧州明珠 

沧州明珠塑料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：【2023】001 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访    √业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

东方证券  李梦强  林煜 

投资者网上提问 

时间 2023 年 5 月 9 日 (周二) 上午 9:00~11:00 

2023 年 5 月 9 日 (周二) 下午 15:00~17:00 

地点 公司 617 会议室 

全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待人

员姓名 

董事长陈宏伟      总经理于增胜    独立董事魏若奇 

董事会秘书李繁联  财务总监胡庆亮  保荐代表人戴露露 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

1、于总经理您好！请问公司锂离子电池隔膜与同行业相比，

弱项在哪个方面？2019 以前处于长期亏损，是产能低成品率低

导致成本太高，现在增发后加大产能 2 亿平方增加到 5亿，解决

了量的问题，质的问题有没有解决？锂离子电池隔膜产品成品率

多少达到了合作单位的要求？ 

公司的锂电池隔膜业务与同行业头部企业相比，产能处于暂

时弱势，但公司产品的技术和品质水平仍为行业前端，公司的主

要客户也是国内外主流电池生产商。2019 年前隔膜亏损，主要

因为立足于高端客户的开发，以及技术工艺的提升，费用增加所

致。成品率已经达到行业较高水平。谢谢！ 

2、请问陈董：公司新增锂离子电池隔膜产能选址在安徽芜

湖，是基于产品下游锂电池企业合作方因素，还是产业工人因素，



 

为何不选在长三角和珠三角呢？ 

综合各种因素，芜湖从产业聚集、营商环境、成本要素等方

面，均符合公司的要求，长三角和珠三角也是不错的投资地点，

未来可期。谢谢！ 

3、请问董秘：公司在 2022 年 12 月卖出 680 万股，是基于

流动资金融资需求，还是战略需求？ 

您说的是 2022 年 12 月份公司大股东东塑集团股票减持吧，

东塑集团减持股票是基于满足其资金流动性的需求，补充流动资

金。谢谢！ 

4、请问公司现在隔膜产能有多少，订单量有多少，湿法和

干法薄膜单价和毛利率情况如何？ 

公司干法隔膜设计产能是 1 亿平方米，湿法隔膜是 1.9 亿平

米。今年一季度，干法隔膜产量约 3100 万平方米，湿法隔膜产

量约 6000 万平方米；干法隔膜销量约 3000 万平方米，湿法隔膜

销量约 6200 万平方米；干法隔膜平均销售单价 0.55 元/平方米，

湿法隔膜平均销售单价 2.24 元/平方米；干法隔膜平均毛利率约

-11%，湿法隔膜平均毛利率约 31.5%。谢谢！ 

5、领导您好，请问今年公司 BOPA 薄膜塑料制品毛利率情况

如何？ 

今年一季度的毛利率与去年同期相比有所下降。谢谢！ 

6、请问公司 BOPA 薄膜塑料制品新的几条生产线都在什么时

候能够投产？ 

BOPA 薄膜共计四条生产线，芜湖部分预计 2023 年 9月投产，

沧州部分预计 2024 年 10 月投产。谢谢！ 

7、您好，请问公司目前的今年的经营目标是如何规划的？ 

今年的经营目标尤其是薄膜产品和隔膜产品是基于原有产

能和新增产能的逐步释放而做出的。力争实现满产满销。谢谢！ 

8、海外经济有衰退迹象，请问公司 BOPA 薄膜的市场销售是

否受到影响？目前公司在产生产线的产能利用率是多少？公司

是否重新计算了市场供需情况和容量? 



 

会受到影响，但公司目前基本以产定销，毛利率有所影响，

但市场销量未受影响，市场的容量和供需情况我们会随时关注，

但长期看，增长的趋势不变。谢谢！ 

9、请问公司领导，公司的老业务 PE管道生产与销售方面，

所处的行业地位如何？它的毛利率有多少？市场占有率大概多

少？地理位置离近雄安新区很近，是否有业务合作？谢谢。 

截至目前，公司 PE 燃气管道产品在整个行业处于领先位置，

产品销量连续多年位列前列，目前产品毛利率约 16%，市场占有

率大约在 20%。公司 PE 管道产品的销售范围很广，其中也销售

到了雄安新区。 

10、请问，公司于前期进行定增，价格 4.86 元，23 年一季

报显示，参与定增的机构投资者都纷纷清仓，股价早也跌破他们

定增价。公司领导是否认对公司的价值满意？如何增强二级市场

上，公司的价值？ 

股价综合各方面因素反映出公司目前的价值，未来公司将围

绕总体发展战略，加快新建项目的建设进度，力争尽快达产增效，

提高公司的经营业绩，提升公司的综合竞争力。未来公司会更加

重视股价在二级市场上的表现。谢谢！ 

11、隔膜业务在公司占比多少？ 

随着隔膜销量的提升，隔膜业务在公司营收占比中已超过

20%，净利的比例要更高一些。新能源行业还是空间更大一些，

随着公司在这个板块的持续扩产，在公司占比会更高，也是公司

未来主要的发展方向。 

12、公司芜湖隔膜扩产项目进展如何？新产线与其他公司有

何不同？ 

目前正在顺利推进，已经实现了全线联动。随着投料成膜，

下一步是不断调试的过程，公司力争尽早达产。新线幅宽更宽，

产量更高，就带来了更低的单位成本。 

13、公司2023年度经营目标是锂离子电池隔膜产品销量4.85

亿平方米，是不是意味着公司新产线 23年将贡献1亿平的产销？ 



 

这是公司结合原有产能和新增产能的逐步释放，制定的 2023

年的奋斗目标。不止是新增产线，目前原有产线的产能也都有进

一步提升的空间，一季度已经实现 9000 多万平的销量，势头良

好。 

14、公司新增产能主要供应哪些客户？是否还需要验证过

程？ 

随着产能的提升，在部分满足现有客户的基础上，将能够覆

盖更多的锂离子电池厂家，有利于分散经营风险。新线产品需要

经过下游客户验证，海外客户比国内客户时间要长一些。 

附件清单（如有）  

日期 2023-05-09  

 


